



A1592 (A1591)

12/02/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 12-02-2003

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, hace una semana teníamos aquí un debate ante la grave crisis internacional como consecuencia de la situación en Irak. Creo que le expresé con claridad mi posición, que era no avalar un posible ataque militar al pueblo de Irak para desarmar a Sadam Husein, como una medida que entiendo profundamente desproporcionada.

En estos siete días han pasado tres cosas relevantes, que creo que debería de tener en cuenta: la primera, que hay una propuesta que está consolidándose, encabezada por Francia y Alemania y con el apoyo posible de muchos países del Consejo de Seguridad; segunda, lo que ha opinado ayer esta Cámara y la posición de todos los Grupos Parlamentarios; tercera, la opinión de la ciudadanía de este país.

Señor Aznar, ahí hay un gran consenso que usted debería de tener en cuenta. Por eso le pregunto cuál es hoy su criterio, cuál va a ser su opinión en el Consejo de Seguridad.

Presidente.- A diferencia de la suya, Señoría, mi opinión no varía de un día para otro. Por lo tanto, le quiero decir que el Gobierno será coherente con los valores que nosotros defendemos, es decir, la paz, la libertad, el respeto a la legalidad y el derecho a la seguridad en el mundo. Por eso nos comprometemos, Señoría.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, hay que tener criterio y opinión, y no refugiarse en los inspectores ahora, como usted pretende.

Todos los países están fijando una posición política y usted no se atreve hoy aquí a expresarla, porque su posición política está establecida, que es seguir lo que diga el señor Bush.

Yo le digo que tiene una gran responsabilidad en esa reunión del Consejo de Seguridad, porque lo que ahí se decida va a marcar el destino para muchos seres humanos y para el mundo. Le digo que es usted Presidente de Gobierno con toda legitimidad y que su

opinión ahí va a ser, sin duda alguna, relevante; pero gobernar en democracia es, sobre todo, tener en cuenta a los demás y a la ciudadanía. Tenga en cuenta a los demás y a la ciudadanía; tenga en cuenta cuáles son los compromisos de España, que son, prioritariamente, Europa, Latinoamérica, el diálogo con el Mediterráneo.

Este país es un país de puentes, de acuerdos y de paz. La mejor garantía de la seguridad, ¿sabe cuál es, señor Aznar? La paz, no la guerra.

Presidente.- Señoría, España tiene una posición en el mundo, tiene valores que defender y también tiene responsabilidades que asumir. No se trata de dar consejos a todo el mundo y decir a todo el mundo lo que tiene que hacer, y no estar dispuesto a asumir ninguna responsabilidad.

Nosotros compartimos un objetivo con la mayoría de la Comunidad Internacional, que es el desarme de Irak, Señoría. Lo compartimos con las Naciones Unidas, lo compartimos con la Unión Europea, lo compartimos con la Alianza Atlántica.

Ahora resulta que Su Señoría hace unos días decía que le daban igual las Resoluciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas; hoy le da igual lo que digan los inspectores. Pues a nosotros no, Señoría, porque los inspectores tienen encomendado, por la legalidad internacional, verificar si se ha producido el desarme del régimen iraquí y constatar que no existen armas de destrucción masiva, Señoría. Si no pueden verificar eso, la única responsabilidad será del régimen iraquí.

Vamos a defender la paz, la seguridad y el respeto a la legalidad. Nos preocupa, Señoría, y nos ha preocupado siempre, cuando estábamos en la oposición y ahora, que estamos en el Gobierno. Por eso participamos en consensos entonces y ofrecemos consensos ahora. Su Señoría está en lo contrario.

Señoría, la seguridad es la mejor garantía de la paz. La paz no se regala a nadie ni viene sola. Sin seguridad no puede haber paz y los que trabajan por la seguridad trabajan por la paz, Señoría; los que hacen oportunismo electoralista hacen otra cosa distinta.